

# Palmira sigue en la ruta del progreso

En este municipio se anuncia la construcción de tres colegios. La Nación ratificó su apoyo en infraestructura. Al Centro Comercial Llanogrande llega una nueva clínica.



Más oferta de entretenimiento y comercio en Palmira. El Centro Comercial Llanogrande se alista para recibir una ampliación de sus instalaciones, en las que contará con más espacio para locales y plazuelas de comida. Tendrá, además, una clínica, cuya construcción empezará en 2019.

# S

e acerca el 2019 y para la Villa de las Palmas suenan buenas nuevas que benefician a sus habitantes, visitantes y a quienes transitan por sus calles de paso a otras ciudades.

En materia de educación, por ejemplo, el ingeniero Evier Dávila, secretario de Infraestructura de este municipio, anunció la construcción de tres megacolegios, entre ellos uno en la zona nororiental, en Parques de la Italia, para cubrir la alta demanda de familias que están llegando a las urbanizaciones.

Otro de los centros educativos estará al norte, en el sector Zamorano La Carbonera, con una inversión aproximada de \$400 mil millones.

Por otro lado, cabe resaltar que recientemente el alcalde Jairo Ortega Samboni, durante el Bloque Regional, hizo varias peticiones a los congresistas, directivos de la Malla Vial Nacional y el Ministerio de Transporte. “Se habló de todos los compromisos que tiene la Nación con el departamento en cuanto a vías terciarias. Se va a trabajar la vía de Palmira a Tenerife, garantizando una intervención integral a nivel de mantenimiento y de mejoramiento”, expresó el director de Inviás, Juan Esteban Gil.

“Se seguirán haciendo esfuerzos por el bienestar de todos los palmiranos para que las vías terciarias que conectan la zona rural con la urbana tengan todas las comodidades para que los alimentos sean transportados y de esta manera, brindarles seguridad a nuestros campesinos”, expresó por su parte el Alcalde de Palmira.



Los interesados en tener árboles y asesoría de los ingenieros forestales, pueden ingresar a la página web de la CVC o ir a las oficinas en los municipios del Valle.

## NUEVA CLÍNICA

Para el primer trimestre del 2019, un grupo de médicos especialistas de la región abrirá en el Centro Comercial Llanogrande un edificio de 9.000 m<sup>2</sup>. Se trata de la clínica de alta complejidad Santa Bárbara, la primera en Colombia en ofrecer servicios al interior de un centro comercial, ampliando y complementando su oferta.

Así lo anunció Gustavo Adolfo Jiménez, director de proyectos de la Constructora Gamatelo, al agregar que también se iniciará la ampliación del Centro Comercial, que en 8.750 m<sup>2</sup> albergará la Plaza Felicidad con locales para retail de gran formato y la Plaza Delite, con varios restaurantes.

## Buen balance del 2018

Durante este año han llegado catorce importantes proyectos de inversión y reinversión a Palmira y sus alrededores. Dichas inversiones recientes son de multinacionales que hacen parte de los sectores de manufactura, servicios, logística y agroindustria, que representan un monto cercano a los USD\$115 millones.

“En los últimos siete años cerca de 90 compañías extranjeras, con inversiones que superan los US\$900 millones, eligieron Cali y otros municipios del Valle, entre ellos Palmira, para establecer sus operaciones y contribuir al progreso del país, generando más de nueve mil plazas de trabajo. Así lo informó Alejandro Ossa, director ejecutivo de Invest Pacific.

De acuerdo con dicha entidad, en cuanto a inversiones extranjeras instaladas en Palmira figuran, entre otras, Express Luck, una empresa china fabricante de televisores y pantallas táctiles interactivas, que aterrizó en agosto de 2017 a la Zona Franca del Pacífico. Otra es Rodríguez López Autos, una empresa española productora de ambulancias, que tiene plantas de producción en Galicia y Madrid, España.

## Desde la academia

En el progreso de la ciudad, la academia es una de las protagonistas, con diversos proyectos en beneficio de los palmiranos y habitantes de otros municipios. En la actualidad existen varias instituciones educativas, entre ellas Univalle, Pontificia Bolivariana, Antonio Nariño y Santiago de Cali.

Solo por citar un ejemplo, esta última cuenta con un Consultorio Empresarial, que busca atender a micro, pequeños y medianos empresarios que necesitan asesoría en materia financiera, contable, mercadeo y estratégica. En lo que va corrido del año, se han atendido más de 60 empresarios de la ciudad de forma gratuita.

Asimismo, a través del Consultorio Jurídico y Centro de Conciliación Académico brinda asesoría jurídica a los ciudadanos de Palmira y municipios circunvecinos, que necesitan apoyo en Derecho. En este espacio también se realiza la ‘conciliación’, que atiende de manera masiva a personas que necesitan orientación especializada de forma gratuita.

Por otro lado, en la Universidad Nacional, sus investigadores han desarrollado semillas mejoradas genéticamente, alcanzando una producción con mayor eficiencia. En este centro educativo conservan y caracterizan morfológica y molecularmente los recursos zoenéticos y han aportado al mejoramiento de los sistemas de reproducción y nutrición animal.

Como quiera que Palmira es capital agrícola de Colombia hay que anotar que también aporta al campo colombiano con el desarrollo de sistemas de producción, basados en un adecuado manejo de suelos, consolidando sistemas de producción agroecológica enfocados a la seguridad alimentaria.

## Se creció el vivero

Otra buena noticia para este municipio y todo el departamento consiste en la ampliación del vivero de especies nativas más grande de Colombia, con sede en Palmira. Este lugar se encuentra en el corregimiento de Potrerillo, vereda San Emigdio, donde se están produciendo dos millones de plántulas (antes ofrecía un millón) al año con las que se está reforestando al Valle del Cauca y poniendo al departamento justo al otro extremo de las preocupantes estadísticas de deforestación del Ideam.

Así lo expresó Rubén Darío Matérón, director de la CVC, al decir que “hemos ampliado la oferta con especies nativas como guayacán amarillo, cámbulo, leucaena, nacedero o caracolí y otras más con algún grado de amenaza de extinción, como el comino creso, medio comino, yarumo y árbol del pan para un portafolio que abarca 130 especies, de las cuales 70 son nativas”.



Escenarios deportivos. Las diferentes obras de infraestructura en Palmira ascienden a los cerca de \$230 mil millones.